


EXPERTOS

Ley Aduanera va contra facilitación en EU, dicen

JASSIEL VALDELAMAR
jvaldelamar@elfinanciero.com.mx

La iniciativa de reforma a la Ley Aduanera que avanza en el Congreso colocaría a México en contrasentido de los esfuerzos de Estados Unidos para reducir barreras al comercio y facilitar el intercambio bilateral, en un momento donde da inicio el proceso de revisión del T-MEC, advirtió Mario Echagaray, socio coordinador de la práctica de comercio exterior de Grant Thornton.

“Esta reforma está lejos de actualizar la Ley Aduanera y sus normas. Incluso, se antoja contraria a lo que el gobierno de EU, nuestro principal socio comercial, ha estado negociando: reducir las barreras comerciales y no comerciales que afectan el comercio entre ambos países”, explicó.

Echagaray cuestionó que los legisladores no se hayan documentado sobre los procesos técnicos que rigen el despacho aduanero. “Desconocen la ruta crítica que sigue una mercancía desde que

“Está lejos de actualizar la Ley... es contraria a lo que EU ha estado negociando”

MARIO ECHAGARAY

Socio de Grant Thornton

arriba a la aduana hasta que se libera. La corrupción no se combate sobrecargando al agente aduanal, el problema está en que no se aplica la Ley, no en su contenido”, dijo.

Agregó que los cambios más relevantes no responden a una modernización integral del sistema aduanero, sino a un objetivo recaudatorio. Entre ellos, destacó la intención de incrementar las responsabilidades de los agentes aduanales; “con la reforma se pretende hacerlos responsables de situaciones que competen a la autoridad. Eso repercutirá sin duda en los tiempos de despacho”.